

EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR

GERARDO PACHECO. C.

ANO II }

San José de Costa Rica, 21 de Septiembre de 1895.

} Num. 477

El que reciba este periódico y no lo devuelva lo consideramos como suscriptor.

EL DIARITO

LO DE NICOYA.

Llama la atención del país entero las apariciones de imágenes en el Cerro Colorado, jurisdicción de Nicoya.

El Cura del lugar ha tomado la cosa á pecho y cree que es cierto que dichas imágenes se mueven, aparecen y desaparecen.

Las imágenes representan una virgen y dos varones, de los cuales uno es niño y el otro viejo, como quien dice María, Jesús y José. Hay, además, una fuentecita, cuyas aguas empiezan á ser milagrosas, curan los enfermos, como las de Lourdes.

En una especie de nicho existen tres piedrecitas lucias, donde se les ve á veces de rodillas y á veces de pié, y según cuenta la niña á quien se le aparecieron, cuando las van á cojer desaparecen, motivo por el cual la gente no se les arrima y cuando se van dicen que dejan un olor á incienso.

No han hablado, ni tocado y hasta la fecha no hay seguridad de que hayan sentido.

Lo más curioso y que llama grandemente la atención de los devotos (porque ya los tienen), es que á veces aparece la virgen y el compañero, y que al niño se le oye llorar dentro de la tierra, y que si se golpea duro ésta, el sonido es hueco. Hasta ahora no sabemos si hayan escarbado.

Fueron vistas estas imágenes la primera vez por una niña de nombre Auristela, que es hija de una señora Asunción Alemán, viuda, y que las vió un día que andaba recogiendo nances; y cuenta la niña que la Virgen le abrió los brazos. Iba acompañada de sus hermanitos, que cuando se acercaron la vieron caer desmayada. Como es natural, contaron á la mamá lo ocurrido, quien fué á cerciorarse y al ver que la niña quería cojerlas, la contuvo, desapareciendo éstas en el acto.

Para cojer las imágenes parece que se dispuso que la niña fuera bajo palio, vestida con el manto de María y después de recibir los auxilios espirituales. ¡Quién sabe si se habrá logrado la captura!

FIESTAS DE LOS ANGELES.

Las fiestas del barrio de los Angeles de Cartago tendrán lugar los días 29, 30 y 1º próximos. El Juez de Paz de dicho barrio invita á todos los vecinos de Cartago y demás provincias, y se interesa porque este año estén tan concurridas y animadas como los anteriores.

EL DOCTOR don Emilio Arteaga.— Este famoso cirujano dentista ha sido incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica, después del examen correspondiente. El Doctor Arteaga tendrá en breve gran clientela, pues sus muchos conocimientos le darán muy pronto la fama que merece.

PARTICIPACIÓN.—Don Cayetano Ortiz se ha servido participarnos el próximo matri-

monio de su hija Joaquina con el estimable señor Doctor don José María Castro Fernández.

Qué la felicidad derrame sobre ellos sus dones son nuestros sinceros votos.

BAILE.—El jueves tuvo verificativo uno en Alajuela en obsequio del señor Presidente de la República y de los señores Delegados, al cual asistieron varias apreciables y simpáticas señoritas de nuestra capital.

Nos cuentan que estuvo espléndido y que la sociedad de Alajuela ha dado una prueba más de su cultura y desinterés.

SALUDAMOS á nuestros nuevos vecinos de oficina y nos ponemos á sus órdenes, especialmente á los colegas "La República" y "El Heraldó."

VISITA.—Nuestro Agente en Esparta, el cumplido caballero don Leopoldo Peña R., ha estado en nuestra oficina de redacción á hacernos una visita, la cual agradecemos mucho.

DELEGADOS.—Los señores Delegados de Guatemala, Nicaragua y El Salvador partieron ya para sus patrias; todos caballeros cumplidos y distinguidos hombres públicos, han dejado en Costa Rica muchas simpatías y nosotros les deseamos, á la par que un viaje feliz, lleven de Costa Rica grato recuerdo.

Los de Honduras partirán hasta el 28.

Colaboración

EL DESFILE.

Aquel fué un acto conmovedor: Costa Rica nunca ha presenciado cosa igual.—Era de verse cómo en los rostros de aquellos antiguos y dignos veteranos del 56 y 57, se dibujaba una sonrisa llena de grata satisfacción cuando los que formábamos la compañía del Liceo de Costa Rica, desfilamos ante ellos.

En cada uno de aquellos dignísimos ancianos yo me figuré ver un soldado más grande

que los que acompañaron á Napoleón á Egipto y Asuterliz.

¿Por qué?

Porque los soldados del 56 no obedecían á la voz de un genio militar que los guiaba, ni á la voluntad de un ambicioso conquistador que los arrastraba como hordas inconscientes; obedecían sí pero á la voz de un sólo y noble sentimiento, que hace de cada patriota un genio y de cada una de sus luchas una verdadera epopeya.

Por eso al pasar ante sus venerables figuras, hubo momentos en que llenos de entusiasmo patriótico, tuvimos intenciones de arrojar á un lado el rifle, quitarnos nuestros kepis y ofrecerles el homenaje que una juventud entusiasmada puede tributar á los nuevos libertadores de la Patria.

Al toque arrebatador del Himno Santa Rosa, marchamos con dirección al Monumento. Esa pieza hizo revivir en la mente de los viejos soldados, la lucha gloriosa en que por vez primera brilló el genio del costarricense, en donde se marcó con la sangre de los hijos de la Patria, la primera gloria militar y se arrancó el primer florón que debía resplandecer en los anales de la Historia de Costa Rica.

Nadie recordaba que allí iba el Presidente, generales, enviados, tropas, etc., porque el pensamiento y las miradas del costarricense, todas eran para aquellos soldados admirables.

Digno de verse era cómo varios de los más ancianos, para poder marchar con uniformidad, se veían forzados á tomarse mano con mano, para no desviarse.

¡Ojalá el pueblo costarricense conserve, en todos los tiempos, fresca en su memoria esa imagen sublime y sepa siempre imitar las virtudes de esos padres que nos han legado una patria libérrima y uno de los nombres más limpios!

Allí está ese Monumento ante el cual doblaron la rodilla, con su blanca cabeza descubierta, algunos de esos nobles veteranos.

¿Saben por qué lo hicieron?

Porque recordaron á sus antiguos camaradas caídos en el campo del honor, porque ante ellos vieron pasar á la amada Patria envuelta en el límpido manto de la Libertad y

porque quisieron dar todavía un ejemplo más de sumisión á la nueva juventud que los miraba.

Para el costarricense no hay, según mi opinión, cosa que le enorgullezca más que ese grandioso Monumento, porque él más que nada, da á comprender al mundo civilizado que si en los tiempos antiguos existió un pueblo que tuvo sus Termópilas, su Maratón y su Salamino, también hoy, en los tiempos contemporáneos, esta joven pedazo de la América Central, tiene su Santa Rosa, Rivas y San Juan.

Tres nombres son éstos que desde la cuna nos enseñan á pronunciar con respeto nuestras madres y ellos viven siempre en nuestros corazones como en el de los helvecios los de Stauffacher, Fürst y Melchthal.

Enviamos nuestro voto de felicitación para los que, como esos ancianos, han sido justa y merecidamente condecorados con la medalla de la "Patria agradecida."

L. BRICEÑO B.

Comunicados

NARANJO.

Desalienta verdaderamente ver que allá en los pueblos personas retrógradas, que odian todo progreso, se inspiran en la venganza ruin, en el oscurantismo desenfrenado y en el retroceso.

Hacé varios días que á consecuencia de las lluvias, tuvimos la desgracia de perder uno de los puentes más necesarios y más próximos á esta villa, el cual ponía en comunicación directa á los vecinos de Concepción con este centro, y á éste con los cantones de San Ramón y Palmares. El señor Jefe Político, que mal que les pese á muchos envidiosos, es experto y se inspira en el bien general, procurando atender á las necesidades de este pueblo por cuantos medios puede disponer, dispuso emprender la reparación del referido puente, pero no se resolvió á hacerlo sin antes consultar la opinión de la Municipalidad, que fué favorable á la idea.

Con tal motivo, el activo Jefe Político dispuso lo conveniente y á continuación se instaló el trabajo con el beneplácito de todos. Pero hoy, debido á Fidel Rodríguez, que como Regidor Municipal se opuso á la continuación de la obra, los trabajos se han suspendido y el paso ha quedado intransitable.

A Fidel Rodríguez, es pues, á quien se debe quejar el público de tener que estar dando una vuelta inmensa para comunicarse con este centro: á él y solo á él deben hacerle responsable los que tengan que lamentar alguna desgracia á consecuencia del gran peligro que presenta la falta del puente mencionado.

Vengan, pues, sobre él la censura, el desprecio y la execración del público; y fíjese el pueblo en las personas que eligen para que representen sus intereses.

UNOS VECINOS.

Naranjo, 18 de Setiembre de 1895.

AFORISMOS DE SÉNECA. — El que pudiendo no favorece al que está en peligro, ayuda á martarlo.

— Buen juicio y mucha plática pocos veces se juntan

— Si deseas ser amado, ama.

— Muy severo es el verdadero contentamiento

— Muchas veces es poco lo que se da y mucho lo que de darlo se sigue.

— Trata á tu inferior como deseas ser tratado por tu superior.

— Tanto pierde la buena obra de valor, cuanto dure la tardanza.

— Enseñando aprendemos.

CLUB "HERMANOS MACEO"

Se convoca á todo los socios á la reunión ordinaria que tendrá lugar el lunes próximo á las siete de la noche, en el lugar de costumbre.

Se suplica la asistencia, pues se tratarán asuntos de importancia.

SANTIAGO GÜELL,
Presidente.

G. SANTISTEVAN,
Secretario.

San José, Setiembre 21 de 1895.

LA AMERICA

PULPERIA Y VINATERIA.

PROPIETARIO

LUIS OLIVARES.

Ofrece á sus clientes y al público en general un extenso y variado surtido de licores extranjeros y toda clase de conservas alimenticias.

Especialidad en GRANOS DEL PAIS.

Se recomienda á toda persona de buen gusto, pruebe el café tostado y molido que al por mayor y al detall expende

LA AMERICA.

CALLE CENTRAL, SUR, PLAZA DE DOLORES.

PASTELERIA FRANCESA.

AVENIDA CENTRAL.

Este acreditado establecimiento ofrece al público un constante surtido en pasteles y dulces de todas clase, está hecho cargo de los trabajos el conocido y acreditado dulcero

RAMON CHIRINO.

SASTRERIA CUBANA

—DE—

Casimiro Orúe.

En este establecimiento situado al lado del señor Pochet, 5^{ta} Avenida, O. número 46, hay gran surtido de casimires franceses é ingleses. Tiene operarios competentes y garantiza su trabajo á satisfacción de los favorecedores.

LA ALIANZA

TALABARTERIA

Propiedad de los señores J. Quirós y comp

Ofrece al público un surtido completo en dicho ramo.

¡¡Prontitud, puntualidad y esmero!!

Estando hecho cargo de los trabajos, el socio é inteligente maestro

OSCAR RENEAUD.

PASO DE LA VACA.

FOTOGRAFIA

DE

F DE FIENNE Y C^A

Avenida Central

FRENTE AL IMPERIAL HOTEL

—Abierta todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.—

ESPECIALIDAD EN RETRATOS DE NIÑOS

¡OJO! DURANTE EL TIEMPO DE LAS FIESTAS

HAREMOS UN OBSEQUIO Á TODA PERSONA

QUE NOS ENCARGUE UNA DOCENA

DE RETRATOS

Precios sin competencia.

Prontitud y esmero

Tip. "El Diarito"